

河南小だより



米原市立  
**河南小学校**  
〒521-0032 滋賀県米原市枝折77番地  
TEL 0749-54-1019 FAX 0749-54-2402

**教育目標** 夢に向かって 心豊かに たくましく生き抜く子  
**合言葉** 学び 笑顔 元気 いっぱい 河南小  
**《目指す子ども像》** 学びあう子・思いやる子・たくましい子

### いよいよ師走今年一年の締めくくりを

12月に入り、今年も残すところあとわずかになりました。私自身は年を重ねるごとに時間の経過を早く感じるようになり、これから年の瀬を迎えるに当たって一年を振り返ってみると、とても短くあっという間だったように感じます。

しかし、子どもたちにとってこの一年は、様々な体験に彩られ、思い出の深い、充実した時間を感じていると思います。この機会に今一度今年一年をしっかりと振り返り、反省すべき点や成長できた点を自分自身で整理し、新たな目標のもと、新年を迎えてほしいと思います。

学校では4月より、昨年同様「凡事徹底」「精力善用」に加え、「(誰かの) お役に立つ」を合言葉に子どもたちと共により良い学校づくりを目指して活動を続けてきました。その総括もしっかりとしつつ、今年一年を締めくくり、新たな気持ちで新年(令和7年)を迎えたいと思います。

### ◇ 12月の主な行事 ◇

2日(月)	全校朝会 第8回委員会活動
3日(火)	ふれあい広場・みんなの相談室
4日(水)	集団下校14:50
5日(木)	3年校外学習(警察署)
9日(月)	スクールカウンセラー来校日
10日(火)	天下一技大会
11日(水)	夢のポケット4~6年 集団下校14:50
12日(木)	6年平和の子
16日(月)	スクールカウンセラー来校日
17日(火)	個別懇談 給食終了後集団下校13:40
18日(水)	個別懇談 給食終了後集団下校13:40
19日(木)	個別懇談 給食終了後集団下校13:40
20日(金)	個別懇談 給食終了後集団下校13:40
23日(月)	2学期終業式・大掃除・集団下校11:20 まいばら読書の日
24日(火)	冬季休業~1/6

### ◆ 6年修学旅行 ◆

11月14、15日に6年生が兵庫・奈良方面へ修学旅行に行きました。1日目はキッザニア甲子園で様々な職業を体験し、働くことについての学びを深め、2日目は奈良の東大寺で大仏殿を見学した後、班ごとにウォークラリーを行い、最後は平城宮跡歴史公園を訪れて日本の歴史について学びました。2日間を通して時間を意識し、常に予定より早く行動する子どもたちの姿には大変感心しました。



### ◇ 1月の主な行事 ◇

※予定は変更になる可能性があります

7日(火)	3学期始業式・大掃除
8日(水)	給食開始・集団下校14:50
9日(木)	身体測定
10日(金)	身体測定・口座振替日
13日(月)	(祝日)成人の日
15日(水)	夢のポケット1~3年 スクールカウンセラー来校日 子ども安全リーダー会議14:15 集団下校14:50
16日(木)	スキー教室(5・6年・特支 奥伊吹)
17日(金)	避難訓練
20日(月)	全校朝会・第9回委員会活動
21日(火)	たてわりあそび
22日(水)	夢のポケット4~6年 6年ジョイントスクール 集団下校14:50
23日(木)	まいばら読書の日
27日(月)	第8回クラブ活動 スクールカウンセラー来校日
29日(水)	3年校外学習(伊吹山文化資料館) 集団下校14:50
31日(金)	新入児体験入学・保護者説明会



## ◆河南学区まいばら教育フォーラム◆

11月6日（水）に河南学区学校運営協議会（コミュニティスクール）主催の教育フォーラムが開催されました。前半は地域コーディネーターの方々が小中学校におけるボランティア活動等の取組を紹介し、後半は子どもたちによる小学校の特色ある取組の発表や、小学3年生による合唱、中学生による全校合唱等の発表を行いました。最後には、参加者全員で小学校の校歌を歌い、参加された保護者や地域の方々からは大変良かったという感想をいただきました。



## ◆夢プロジェクト「夢授業2024」◆

子どもたちの将来の夢や志を育むことを目的とした夢プロジェクトの一環として、今年11月20日（水）にシンガーソングライターのyokkoさんに来ていただき、歌やお話を聞かせていただきました。来年滋賀県で開催される「わたSHIGA輝く国スポ・障スポ」教室も兼ねており、子どもたちがスポーツや障がいについて理解を深められるように手話やダンスを取り入れた楽しい講演をしていただきました。



### 【子どもたちの感想】

- ・しゅわはみみがきこえない人にもつたわることがわかりました。しゅわうたたのしかったです。
- ・最後の歌を聞いたら泣きそうになりました。手話も覚えたから家族にも教えてあげたいです。
- ・パリオリンピックの選手も滋賀に来てくれることを初めて知りました。来年が楽しみです。
- ・耳が聞こえない人にもいろいろな音楽の楽しみ方があることを知れてうれしかったです。
- ・yokkoさんの声がとてもきれいでステキだなと思いました。聞いたお話を未来に生かしていきたいです。
- ・障がいのある人をおもしろいとは思わずに、これからは平等に見ていこうと思いました。



## ◆絵の本広場◆

11月21、22日の2日間に「絵の本広場」を開催しました。今年も学校司書の先生や図書ボランティアの方々がたくさんの絵本等を和室に並べてくださり、子どもたちは思い思いに自分の好きな本を探して本とふれあう時間を楽しむことができました。これを機会に少しでも多くの子どもたちが本に興味を持ち、読書に親しんでくれることを願っています。



※12月28日（土）～1月3日（金）は学校閉庁日です。急な連絡が必要になった場合は、米原市役所本庁舎代表（53-5100）に御連絡ください。